

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre 5
 Fuera de la capital, trimestre 5'75
 Extranjero, trimestre. . . 15
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 2 de febrero de 1887

NÚM. 319

EL LIBERAL

Miércoles 2 de febrero de 1887

Desde Madrid

31 de enero 1887.

Una sola noticia política circulaba hoy y esa, aunque verosímil, hay que recibirla aun á beneficio de inventario. Se decía que el Sr. Romero Girón se vá con los izquierdistas ó reformistas ó como como se llamen.

Y digo que la noticia es verosímil, por que el que hace un cesto, hace ciento, y el que saltó de la república á la monarquía para ser ministro, no tendría nada de particular que diera un nuevo salto. Los Leotard, se han puesto en moda.

El partido fusionista ganaría mucho con que se marchasen todos esos impacientes que no comprenden el permanecer en un partido sin ser ministros ó poco menos.

Aunque tuviera algunos desprendimientos de esta clase, no disminuirían las fuerzas del partido gobernante: al contrario, ganaría en cohesión y se evitarían muchas impertinencias, con las que se ve asediado el Sr. Sagasta.

Lo que más llama la atención, es la cuestión de la Bolsa.

Hoy ha estado agitada, aunque con mejor tendencia: las oscilaciones han sido grandes y se temen no pocas dificultades en la liquidación que ha de hacerse mañana.

Y lo peor es que hay temores de que estas alteraciones bruscas se repitan, porque la situación de Europa es propicia á cambios repentinos, y porque en el fondo de todo esto anda la especulación de los que buscan las ganancias en los azares de las circunstancias.

En el Bolsín, á las cinco de la tarde han bajado los cambios, cotizándose el contado á 62,45, quince céntimos menos que al terminar la hora oficial.

Las noticias telegráficas de última hora son favorables á la paz.

Únicamente un periódico inglés el *Standard*, lanza algunas noticias pesimistas, denunciando intrigas de Bismark para precipitar á Rusia á la ocupación de Bulgaria.

Las oposiciones se ocupan en presagiar males para el ministro de Hacienda.

Son falsos todos los rumores.

No es cierto que el Sr. Puigcerver encuentre obstáculos en el Senado.

Al Sr. Puigcerver le pasa, sencillamente, lo que les ha pasado á todos los ministros de Hacienda.

Todos los proyectos financieros atacan intereses creados, intereses regionales muchas veces y de aquí esa resistencia pasiva que encuentran todos los ministros para desarrollar sus planes.

Esto ha sucedido siempre. Pero el Sr. Puigcerver saldrá adelante con sus proyectos. En primer término porque son buenos, y en segundo por que le apoya todo el gabinete, dándole con esto gran fuerza.

En el Congreso se ha discutido el arriendo de tabacos.

Terminada ya la totalidad ha empezado la discusión del articulado.

Completa calma política.

Pío Gil.

¡Qué gracia!

¿A que no adivinan nuestros lectores por qué dice nuestro colega *El Graduador*, que no obramos con rectitud? prepárense á reír: porque no somos como el colega, el perpétuo y empalagoso botafumeiro de su patrono el Sr. Maisonnave, porque no salimos cantándole todos los días un himno de gracias y atronando los oídos de todo el mundo, contando hazañas valerosas y relumbrantes hechos del héroe de sus leyendas.

Jamás pudimos imaginar que llegase á tal extremo la *chifladura* del colega, porque es grande cosa pretender que le ayudemos todavía en su *esplendorosa* obra, cuando él la desempeña á las mil maravillas, ¿ó es que él no se cree bastante con toda su orquesta, para ensalzar los méritos de su idolo?

Creáenos el colega, no tome las cosas tan á pecho y reflexione, si es que su empirico estado contemplativo le permite reflexionar, que con tanta exajeración consigue un resultado contraproducente, por cuanto lejos de levantar un digno pedestal al Sr. Maisonnave, á quien nosotros apreciamos en lo que vale, y en el que reconocemos un verdadero interés por todo lo que se relaciona con el bien de esta población, va á lograr que se tome tanto incienso, como puro halago y homenaje de ciega sumisión.

Y con ello ha de saber el colega que ni sirve á Dios ni al diablo como suele decirse, porque el pueblo no toma ya en serio tanto bombo, y el Sr. Maisonnave, que es hombre que le bastan sus propios

méritos para granjearse el aprecio de sus conciudadanos, no ha de hallarse satisfecho de tanto ruido como promueve *El Graduador*, porque la modestia es una de las primeras condiciones que ha de adornar al que ha de servir de buen ejemplo á los demás.

Pero el colega pensará de diferente manera y conforme á su costumbre continuará en su *lustrosa* labor, aun á riesgo de mortificar al Sr. Maisonnave; siga en buen hora, pero á lo menos deje que nosotros no le acompañemos en su manía, permitamos que continúemos como hasta ahora en el *justo medio*, y le suplicamos que no nos tomé mala voluntad y procure que no se le suba la sangre á la cabeza.

Nosotros, enténdalo bien el colega, no tenemos animosidad contra el señor Maisonnave, antes al contrario, es persona á quien consideramos y apreciamos, pero lo que hacemos si es distinguir entre la respetable personalidad del señor Maisonnave y las intemperancias del colega, y por lo tanto no crea éste en su ofuscación, que los ataques justificados que á éste dirigimos algunas veces, van flechados contra aquél, cuando quien les dá tal carácter ó dirección es el propio colega, que *panteista* por afición, confunde ambos términos pretendiendo constituir una sola entidad de dos seres distintos.

Si nosotros fuésemos tan exigentes como *El Graduador*, también podríamos demandarle que dirigiera alguna incensada á nuestro ilustre y querido paisano y distinguido correligionario el excelentísimo D. Carlos Navarro y Rodrigo, ministro de Fomento, quien está dando patentes muestras de amor y cariño á su patria, atendiendo eficazmente á todo lo que para ella es beneficioso y bástale que cualquiera de los dignos diputados por esta circunscripción se acerque no á pedirle, sino á hacerle cualquiera indicación en pró de esta capital, para que al momento procure hacer un beneficio á Alicante.

Si fuésemos como el colega, repetimos, le reclamariamos unos cuantos golpes de bombo para el Sr. Navarro y Rodrigo, porque en su departamento se trata el establecimiento de un tren directo á Valencia, lo de la subasta para reparar la carretera de la *Huerta* y en donde se ha dado la orden para que se entreguen las 3.000 pesetas para contribuir á la instalación en esta capital de una escuela de artes y oficios.

No reclamamos nada por parte de *El Graduador*, porque el Sr. Navarro y Rodrigo tiene la virtud de la modestia, y

para que sus buenos actos sean reconocidos por esta capital y su provincia, es suficiente fama la que en sí llevan los actos que se realizan.

Por lo demás, nadie menos autorizado que *El Graduador* para hacer el papel de Jeremías, ni lanzar acusaciones, porque si aquí hay alguien que se distingue por las intransigencias, llevado por su exceso de amor propio, es el colega y sus amigos que siempre quieren superar, aun cuando sea adornándose con atavíos aganos, no tan solo en los actos políticos, sino en cualquiera otro sentido, pretendiendo recabar para sí la mayor gloria y el mejor provecho; los que miran á los demás como inferiores, los que por todos los medios conspiran á ser los primeros, pretendiendo rebajar á los demás ¿con qué derecho pueden pedir acañamientos y consideraciones que no tan solo no tributan á otros, sino que se los escatiman cuando pueden?

A *El Graduador* le sucede lo de la parábola de la Sagrada Escritura «que vé la paja en el ojo ajeno y no vé la viga en el suyo;» es preciso, pues, que antes de hablar de los demás, procure estudiarse á sí mismo y no olvidar la célebre máxima del templo de Delfas: *nosce te ipsum*.

Mr. Cumberland

Anteanoche se verificó en el salón Romero de Madrid ante una distinguida concurrencia, la cuarta sesión de adivina-pensamientos. A pesar de haberse anunciado otras dos, no se verificará más que la que Mr. Cumberland dedica á beneficio de los pobres, por encontrarse algo indispueto de resultados de la que verificó al aire libre.

Comenzó Mr. Cumberland como en las otras sesiones, solicitando el concurso de personas conocidas que formase un comité en la plataforma, que fué presidido por el señor marqués de Goicorrotea.

El primer experimento consistió en adivinar el objeto pensado por el Sr. Bravo, que resultó ser una silla. Este experimento le costó algún trabajo á causa de la indisposición que padece.

Después, Mr. Cumberland, cogiendo el alfiler de la corbata del señor marqués de Goicorrotea, lo entregó á un señor para que lo escondiese, mientras él era vigilado en una habitación inmediata por varios del comité. Después de algunos momentos de vacilación lo encoñó en el vestido de la señora de Ciria, donde había sido prendido.

Solicitó el concurso de una señorita, que fué la de Uribarri, y adivinó que ésta había pensado quitar el gaban al hijo del señor marqués antedicho y ponérselo al ayudante del general Sáenz.

Dos jóvenes escondieron dos objetos en di-

inventasen bailes, Diana dió en salir á ellos y despejarse, con que no desagradaba las labradoras, mayormente una hermana del estudiante referido, que era en extremo bachillera y hermosa, y picaba en leer libros de caballerías y amores; pero desagradaba á Silveria, que abrasada de celos, le comenzó á decir una tarde con algunas lágrima que cómo había sido tan desdichada, que no había negociado su inclinación como las demás labradoras, y que supiese que no era justo que, ya que no la quisiese, por ser ella más desdichada, la matase de celos con su vecina.

Sintió tanto Diana al ver apasionada á su señora, que mil veces estuvo determinada de decirle que era mujer como ella; pero temiendo que se había de descubrir quién era; de que le había de resultar tanto daño, mostróse agradecida, y aseguróle los celos con decir que se atrevía á las otras y á ella nó, por el respeto debido de ser su dueño; mas que de allí adelante se enmendaría en todo; de cuyas esperanzas quedó Silveria contenta y engañada.

Tomóle la mano, y aunque Diana la resistía, se la besó dos veces, templando con su nieve el fuego del corazón, si lo que aumentaba los dos se puede llamar tamplanza.

Ya el amor de Silveria se comenzaba á echar de ver en casa, que amor, dinero y cuidado dicen que es imposible disimularse; el amor, porque habla con los ojos; e dinero porque

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (6)

LAS FORTUNAS DE DIANA

por LOPE DE VEGA

Aquí envío Lisandro por un instrumento, que aunque no era laud, supo componerle y acomodarle á su voz, como el estudiante seguirle, que aunque no entró dentro, oyó muy bien desde la calle que Diana cantaba así:

«Por entre casos injustos
 Me hau traído mis engaños,
 Donde son los daños daños,
 Y los gustos no son gustos.
 Amores bien empleados,
 Aunque mal agradecidos,
 Eso teneis de perdidos,
 Que es teneros por ganados;
 ¡Qué importan gustos pasados,
 Si los presentes disgustos
 Son mayores que los gustos,
 Y que el favor el desdén,
 Pues he perdido mi bien
 Por entre casos injustos?»

Trajéronme posesiones
 A tan justas confianzas,
 Y á tan extrañas mudanzas

Iguales satisfacciones;
 Más como las sinrazones
 Anticipan de engaños
 A la verdad de los años,
 Siento que la culpa soy,
 Pues al estado en que estoy
 Me han traído mis engaños.

Discretos sois, pensamientos;
 Algo teneis de divinos,
 Pues por tan varios caminos
 Me dijiste mis tormentos;
 No daros fé mis intentos
 Fué trataros como extraños,
 Pues no puede haber engaños
 Que más venzan la razon,
 Que pensar que no lo son
 Donde son los daños daños.

Entre dudas y recelos
 Andaban mis gustos ya,
 Como quien temiendo está
 La tempestad de los cielos.
 Cesen mi amor y mis celos;
 No quiero gustos injustos,
 Llenos de tantos disgustos;
 Que en siendo la fé dudosa,
 Anda el alma temerosa
 Y los gustos no son gustos.

Esto cantó Diana, que de todo lo que sabía, ninguna cosa era más á propósito de sus disgustos, con tal artificio, que ni por la voz se conociese que era mujer, ni por quererla disfrazar se entendiese que lo disimulaba.

Perdida quedó Silveria de ver añadir tal gracia á las que Diana tenía exteriores.

Paréceme que le vá pareciendo á vuestra merced este discuso más libro de pastor que novela, pues cierto que he pensado que no por eso perderá el gusto el suceso, ni que pueda tener cosa más agradable que su imitación.

Pasados algunos días, dió Silveria en solicitar la voluntad de Diana, y en las ocasiones que se e ofrecían hacerle gusto, hasta que una fiesta por la tarde, que se acertaron á hallar solos en un huertecillo, más de árboles que de flores, al uso de las aldeas, le comenzó á preguntar por su tierra, la causa por qué la había dejado, y si habían sido amores; dándole en la disculpa la edad, y «bonando su error, porque comenzaba á dársela del que pensaba proponerle.

A todas estas cosas respondía Diana con mucha discrecion y prudencia, fingiendo que el haberse casado su padre la había desterrado de su casa, encareciendo la áspera condición de su madastra.

Vino gente y dividióse la conversacion, con gran sentimiento de Silveria, que allí adelante con más declarados ojos la miraba.

Murmuraban los labradores el encogimiento de Diana; y ella por no ser entendida, dió en hacer del galán con las villanas que venían á visitar á su ama; y como por ser casa grande y de mucha gente de servicio, luego se

ferentes sitios, y Mr. Cumberland los encontró sin vacilación, lo mismo que la señorita á quien otro jóven había dedicado un ramo de flores.

Los experimentos que más agradaron al público por lo difíciles y fácilmente ejecutados, fueron los tres últimos, consistentes en: adivinar un gallo pensado por el Sr. Madrazo y que Mr. Cumberland dibujó; en marcar la víctima de un asesinato y la forma en que tuvo lugar, y en trazar en un encerado el número de un billete de Banco, compuesto de seis cifras sin dudar más que en una de ellas, cuya duda se debió á que cada uno de los señores que le ayudaban en el experimento, acostumbraban á trazar la cifra 8 de diferente manera.

Todos los experimentos fueron muy aplaudidos, especialmente estos últimos, y todos acompañados de frases ingeniosas prodigadas por Mr. Cumberland.

Sueltos políticos

Ayer tarde quedó completa y satisfactoriamente ultimada la conciliación de todos los elementos liberales que forman el partido liberal de esta localidad.

Nosotros nos felicitamos por la realización de tan importante acto, por el que hemos venido abogando muchísimo tiempo y siempre con la confianza de que llegarían á satisfacerse nuestros deseos.

Todos los elementos que constituyen nuestro partido han dado relevantes muestras de abnegación y patriotismo y á este noble proceder y principalmente al buen celo, esquisito tacto y excepcionales condiciones del digno gobernador civil Sr. Valderrama, á quien cabe una grandísima gloria en este fausto suceso, se debe el resultado obtenido.

Terminada la reunión que tuvo lugar en el gobierno civil, el Sr. Gobernador telegrafió al Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, dándole conocimiento de lo acordado; y el jefe del partido liberal de esta localidad, nuestro querido amigo D. Rafael Terol, transmitió también el siguiente telegrama.

Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, Madrid.

En nombre del comité que tengo la honra de presidir, felicito al gobierno por su acierto al enviar á esta provincia al gobernador señor Valderrama, que con sus buenos oficios y tacto político consiguió unir los elementos del partido liberal de Alicante.

Reciba V. E. nuestra incondicional adhesión.—Terol.

El domingo por la noche se reunieron en casa del Sr. Cervera, los amigos del señor Salmerón que votaron con él en la Asamblea republicana.

Se adoptaron varios acuerdos, entre ellos continuar en su actitud como disidentes del partido zorrillista, sin tratar de organizar ningún nuevo partido.

Conviniéron además, en la publicación de un periódico que sea su órgano en la prensa, quedando encargados de esta comisión los Sres. Atienza, Chao y Sáinz de Rueda.

Se dice también, que es probable se celebre un *meeting* en el teatro de la Comedia, con objeto de que el Sr. Salmerón explique su conducta á sus electores de Madrid.

Como se comprende por todo lo dicho, es indudable la ruptura de la coalición por más que no se manifieste oficialmente por el pronto, hasta que resuelvan los federales.

Ecos locales

Uno de estos días debe embarcarse en Barcelona, con rumbo á los Estados Unidos, uno

de los hijos de nuestro querido amigo y paisano el diputado á Cortes por el distrito de Pego Sr. Bushell.

Se dice que para el estreno del último drama de Echegaray titulado *Dos fanatismos*, se trata de poner en escena en el teatro Español la parodia que con el nombre de *Dos chifladuras* ha escrito recientemente un aplaudido autor de la Corte.

Ha sido baja por retiro en el cuerpo de la guardia civil D. José Ibarra y Pérez, guardia segundo de la comandancia de esta capital.

Volvemos á llamar la atención de quien corresponda, acerca del abuso que constantemente cometen algunos conductores de carros de trabajo cruzando á gran velocidad y sin contemplación alguna las calles más concurridas.

Ha salido para Madrid, con objeto de incorporarse á su regimiento, nuestro estimado amigo D. Luis de Rojas y Bonanza.

Hemos procurado informarnos de la exactitud de la denuncia formulada por algún colega, con relación á ciertos agentes de negocios, y podemos asegurar que tanto el señor delegado de Hacienda, como los señores administradores de Contribuciones y de Impuestos, exigen el puntual cumplimiento, de las disposiciones vigentes sobre la materia.

Ha llegado á esta capital, procedente de Barcelona, D. Manuel García Mira, oficial de Hacienda, completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba.

Parece se ha desistido de abrir un nuevo abono de 20 funciones en el teatro Principal, según se venía diciendo estos días.

La compañía Cereceda terminará hoy sus tareas en esta capital, y mañana saldrá para Alcoy.

Esta compañía, que ha recibido grandes muestras de favor de nuestro público, que además de haber hecho un abono extraordinario, ha llenado el local muy á menudo, proporcionando grandes ganancias á la empresa, no deja muy buenos recuerdos, en cuanto á lo que al arte se refiere.

Del largo catálogo de obras nuevas que anunció en un principio, apenas si ha puesto la mitad, apesar de ofrecer algunas como ha sucedido con *Arlagnan* y *Cádiz* que han aparecido diariamente por espacio de dos meses en las notas de los prospectos, como dispuestas para estrenarse de un día á otro, sin que se haya cumplido el compromiso contraído con el público.

Se dice que el Sr. Cereceda se propone visitarnos también el año próximo; si así es, debe tener presente que el público ya le conoce, y si no quiere sufrir un fracaso debe reforzar la compañía, disponer de una orquesta regular y traer la decisión de dar más variedad y novedad á los espectáculos.

Si así lo hace, le auguramos un éxito, pues ya habrá podido comprender que el público de Alicante es inteligente y responde siempre que lo que se le ofrece sea bueno.

Dice nuestro estimado colega *Buenas Noches!*:

«Aun cuando nos sea muy sensible vernos obligados constantemente á poner de relieve hechos que harán muy poco favor á nuestros servicios públicos nos es forzoso denunciar uno verdaderamente escandaloso. Hace pocos días un amigo nuestro entregó en la administración de correos de Alicante un pliego certificado, con sobre á Barcelona, conteniendo valores en cantidad de 125 pesetas. El pliego ha llegado á Barcelona, pero no su contenido.»

Estamos seguros de que los celosos señores administradores de Alicante y Barcelona tomarán, en vista de un hecho de semejante naturaleza, las medidas oportunas para que con toda rapidéz sea entregado á los tribunales al que se queda con lo ageno contra la voluntad de su dueño.»

Podemos desde luego asegurar, que la falta que denuncia no se ha cometido en Alicante, pues es de sobra conocido el celo que despliega en el cumplimiento de su cargo el digno administrador Sr. Barroeta, el cual vigila constantemente y hace cumplir con su deber á todos sus subordinados.

La administración de correos de Alicante puede citarse como un modelo entre las de España, desde que está al frente de ella el actual administrador.

No es cierto que haya en esta capital casos de difteria, sarampión y viruela, en número bastante para preocupar la atención pública, como asegura ayer un periódico.

Afortunadamente pocas veces ha sido tan buena la salud pública en Alicante como en la actualidad.

Hace ya tiempo hubo algunos casos de difteria que desaparecieron por completo sin que se hayan vuelto á repetir; hoy no hay más enfermedades que las propias de la estación ó sean las de las vías respiratorias y esas en corto número.

No se comprende que haya tan poca reflexión para dar noticias, que no tienen más fundamento que el de llenar papel cuando para este objeto podría echarse mano de otros asuntos y no hacer esas noticias que alarman al vecindario sin causa fundada para ello.

Muy en breve vendrá á esta capital el sabio y dignísimo obispo de esta diócesis Ilustrísimo Sr. D. Juan Maura, que pasará entre nosotros una larga temporada.

Mucho nos complace esta noticia.

Anteayer debió celebrarse en el ayuntamiento la segunda subasta para las obras de conducción de aguas, construcción de un depósito y establecimiento de tuberías y bocas de riego en el paseo de Ruíz Corbalán y Esplanada, cuyo acto no pudo tener efecto por no haberse presentado ningún postor.

Estas obras se harán por administración con arreglo á la ley, por haberse declarado desiertas las dos subastas anunciadas.

En el átrio del palacio del ayuntamiento, se han fijado las listas electorales para concejales, con arreglo á lo dispuesto por la ley electoral vigente, para conocimiento del público.

El domingo último, á las tres de la tarde, se verificó en Madrid con gran concurrencia, la conducción al cementerio de San Isidro, del cadáver del único hijo varón de nuestro amigo D. Eduardo Romero Páz, primer teniente alcalde de Madrid.

Presidían el duelo el capellan del ayuntamiento Sr. Llorente, y el de la casa, y los Sres. Ordóñez y Carrillo.

Asistieron gran número de personas de todas clases sociales, habiendo concurrido también el Sr. Abascal, todos los concejales y los empleados en totalidad del ayuntamiento.

Reciba nuestro querido amigo y correligionario Sr. Romero Páz así como su distinguida familia, la expresión de nuestro pésame más profundo.

Doscientos veintitres emigrantes, la mayor parte de esta provincia y la de Murcia han conducido á Orán los últimos vapores de España.

Algunos concurrentes á las galerías á las del teatro Principal, se entretienen, durante las representaciones, en consumir altramuces y otros comestibles, cuyas pieles arrojan después sobre los concurrentes á las butacas. Nos parece bastante con señalar el hecho para juzgar á sus autores y esperamos que por quien deba hacerlo se evitará su repetición.

Ha sido confirmado en el cargo que desempeñaba interinamente, el portero del Instituto de segunda enseñanza.

Se encuentra en Alicante, donde permanecerá algunos días, el Sr. Fourcada, Inspector de la Sociedad sobre seguros de la vida del Banco Valtico de Cataluña.

Se han suspendido las plantaciones de palmeras en la prolongación del paseo de la Esplanada.

Sentimos que no se acabe de hermosear el citado paseo que es el único con que cuenta nuestra capital.

Suplicamos al señor Alcalde ordene la continuación de esas obras así como la plantación de arbolado en el recodo que hay entre la vía férrea y el paseo, único medio de que ofrezca aquel sitio un aspecto regular, pues en la actualidad está convertido en un verdadero muladar y depósito de pipas, cosas ambas que ofenden al ornato y á la vista de la gente que acude al paseo.

Ha sido declarado cesante el administrador de Beneficencia de esta provincia, don José María Martínez Gabaldón y nombrado en su lugar D. José Pascual y Porcel.

Se trata de organizar un concierto en el Teatro Principal á beneficio de una notable artista de esta provincia, y en el cual tomarán parte algunos profesores y aficionados de esta capital.

TRIBUNALES

Ayer se comunicó á la representación de D. Florentino de Elizaicín, a causa seguida contra éste por injurias á la autoridad, estando encargado el letrado D. Federico Barrach na.

Por la Sección Segunda de la Audiencia de esta capital, se ha mandado practicar diligencias contra el Alcalde de Onil, en vista de ciertos hechos denunciados á la misma.

Ecos de los pueblos

Para hoy 2 del corriente, están convocados á junta general todos los dueños de tierras arazales y de moreras tituladas marjales, del término de Pego, al objeto de censurar ó aprobar las cuentas de gastos é ingresos de la Junta de aguas, correspondientes al pasado año 1886.

Dicha reunión se verificará en la Casa Ayuntamiento á las tres de esta tarde.

Según participan de Cocentaina, es muy probable que en breve término quede instalado en aquella importante villa un Monte de Piedad y Caja de Ahorros, institución cuya utilidad no necesita encomio ni encarecimiento, pues se recomienda de sobra por el gran éxito que alcanza en cuantos puntos se halla establecida.

Mucho celebraremos ver planteada cuanto antes, en Cocentaina, tan importantísima mejora.

Nuestro estimado amigo D. Mariano Gómez, director-gerente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Elche, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de la lu-

sale al lucimiento de su dueño, el cuidado. porque se escribe en el semblante del rostro.

Diana, temerosa, andaba buscando ocasión para despedirse, y era tanto el amor que todos la tenían, que estimaba en más el no ser ingrata que el peligro de su vida.

Pero sucedió á sus fortunas mejor de lo que esperaba y de lo que solía; tan hecha estaba á que le fuese adversa;

Pues andando el duque de Béjar á caza por su tierra, vino á ser huésped una noche en casa del mayoral de sus ganados, que por su mayordomo conocía, y porque el viejo le solía llevar algunos presentes, de que el Duque se tenía por bien servido; que suele agradecer á los príncipes la hacienda de los campos más que la riqueza y abundancia de sus palacios.

Deseando el mayoral entretenerle, claro está que había de llamar á Diana, y ella parecerle bien al Duque, y asimismo mandarle que cantase.

Aquí fué menester que el estudiante trujese su instrumento de mala gana, po que de celos de Diana y Silveria perdía el juicio; ella le acomodó las cuerdas á su voz, y escuchando todos, cantó así:

«Selvas y bosques de amor
En cuyos olmos y fresnos
Aún viven dulces memorias
Del pastor antiguo vuestro:
Por lo que os tengo obligados,

Os pido que esteis atentos
A mis quejas y vereis,
Cuán dulcemente me quejo.

Oid de vuestro pastor,
En este nuevo instrumento,
Más lágrimas que razones
Y más suspiros que versos.

Sabed que vengo perdido;
¿Perdido os he dicho? miento,
Que ninguno se ha ganado
Tambien como yo me pierdo.

Ganado vengo y perdido,
Que por tan alto sujeto
Gano, perdiendo la vida,
La gloria de mis deseos.

En fin, selvas amorosas,
Yo vengo muerto y contento:
Muerto de amor de unos ojos,
Contento de verme en ellos.

Las señas quiero deciros,
Pero temo los agenos;
Que aún no me atrevo á mirarlos,
Aunque á adorarlos me atrevo.

Quereros me cuesta el alma,
Y con vivir, si los veo,
Para mirarlos mil veces
Me ha faltado atrevimiento

Si os digo que negros son,
Yo os juro que digan luego:
«Los ojos son de Jacinta,
Si este se pierde por ellos.»

«Pero, direis en el valle,

¿No hay más de unos ojos negros?»
Muchos he y pero en algunos
Puso tanta gracia el cielo.

Creedme, selvas, a mí,
Que de buen gusto me precio,
Que si no fueran tan vivos,
No estuviera yo tan muerto.

Arboles, no soy yo solo,
Quien desta suerte los quiero,
Que jamás miraron vida
Que no se fuese tras ellos.

Quien se burlare de mí,
Yo le remito á su fuego,
Porque para tanto sol
No valen montes de hielo.

Alma de nieve tenía
Antes que llegase á verlos,
Y ya deshecha en sus rayos,
Si ellos dicen que la tengo.

No han sido conmigo ingratos,
Piadosamente me dieron
Ocasión para perderme:
Mi daño les agradezco

El mal que tengo es saber
Que no merezco quererlos;
Si bien es, selvas, verdad
Que su hermosura merezco.

Y he llegado á tal estado,
Entre esperanzas y miedos,
Que con saber que me matan,
No puedo vivir sin ellos.

Ausenle estoy animoso,

Y en llegando á verlos tiemblo,
Siendo el primero en el mundo
Que tiembla con tanto fuego.

Cosas que se tratan mucho
Suelen estimarse en menos;
Y yo, mientras más los trato,
Más los estimo y respeto.

En loa campos de mi aldea
Les digo tantos requiebros,
Que he visto parar las aguas,
Callar las aves y el viento.

Y en llegando á ver sus ojos,
Quedar más mudo y suspenso
Que á media noche las fuentes
En las prisiones del hielo.

A tanto amor he llegado,
Que muchas veces que tengo
Tiempo de gozar sus luces,
Pierdo temeroso el tiempo.

Cuando menos los amaba,
Era más mi atrevimiento
Ahora, que más los amo,
Es mi atrevimiento menos.

Mas os juro, verdes selvas,
Que quiero yo más por ellos
Estas penas, que las glorias
De cuantos el cielo ha hecho.

Verdad es que entre las mias
Celos me quitan el seso,
Porque no hay renta de amor
Sin pagar pension de celos.

No solo de los pastores

minosa y bien escrita Memoria anual de dicho establecimiento, por la que resulta que se han efectuado las siguientes operaciones:

Desde el 9 de mayo al 31 de diciembre, los empeños de ropa han ascendido á 177 que representan un capital de 3.158 pesetas.

Los desempeños han sido 64, por valor de 1.362 idem.

Han quedado 113, ascendiendo á 1.796 idem.

Los empeños de alhajas han sido 64, importando 2.510 idem.

25 desempeños de las mismas suponen un capital de 731 idem.

Existen en la actualidad 39 empeños por valor de 1.779 idem.

De efectos comerciales se han hecho 4 empeños por un total de 203 idem.

Un desempeño que asciende á 125 idem.

Los tres empeños que quedan en existencia representan 78 idem.

Los préstamos con garantía personal han sido 201, importando 104.383'63 idem.

Se han hecho 117 reembolsos por valor de 60.444'88 idem.

Quedan en la actualidad 84 con un capital de 43.938'75 idem.

Con garantía hipotecaria se han dado 13.761'47 idem.

263 libretas abiertas con un capital de 57.677 idem.

Los reintegros á cuenta y 23 libretas canceladas importan 5.018 idem.

Quedan 240 libretas que hacen un capital de 52.659 idem.

Celebramos el estado floreciente en que se encuentra tan importante establecimiento, dada su corta vida, y esperamos que continuará prestando sus benéficos resultados á la ciudad de Elche, que ha demostrado que la implantación de aquél se obedece á una verdadera necesidad en aquella populosa ciudad en donde la agricultura, la industria y el comercio van de cada día tomando mayor desarrollo.

Reciba el Sr. Gómez nuestra gratitud por la atención que nos ha dispensado.

En la noche del domingo al lunes ocurrió un incendio en la calle de Chacón número 25 del pueblo de Torrevieja, sin que hubiese que lamentar desgracias persona es.

Por desistimiento de parte, ha sido declarada la cancelación de la mina titulada *El Resguardo*, número 580, sita en término municipal de Aspe, de mineral hierro, solicitada por D. José Cremades Cerdán.

Correo de Madrid

CARTA POLÍTICA

Madrid 31 de enero de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: No obstante la festividad de ayer y de la clausura natural de las Cámaras, fué un día bastante movido por asuntos de carácter político dignos de mención.

El espíritu adquiere cierta agradable impresionabilidad presenciando, como ayer, hechos que afirman la eficacia de los procedimientos liberales del partido que gobierna, y aun demuestran la superioridad suya sobre otros sistemas de dirigir los negocios públicos.

La Asamblea republicana ha terminado sus sesiones, después de haber dicho en ellas cuanto mejor es vino en gusto á los que las constituyen, y dividiéndose profundamente el partido; y la reunión de anarquistas, en donde se ha hablado con la más absoluta libertad de cuanto es más grave en el orden religioso, en el orden político y en el orden social, sin que inspire más que sonrisas de desdén ó verdadero pasatiempo á quien se entera de lo ocurrido, son dos hechos que evidencian el acierto con que el gobierno del Sr. Sagasta atiende á las necesidades de la época presente, y cuánto es su convencimiento de los resultados negativos que pueden dar la más amplia discusión de todas las doctrinas y la más extraordinaria libertad en la exposición de las ideas, para aquéllos que propagan y defienden soluciones disolventes ó contrarias siquiera á lo que la generalidad estima como provechoso en nuestra época.

Es digno de cultura esa indiferencia con que la opinión pública presencia esas discusiones y acuerdos de republicanos, de socialistas y de anarquistas, que el partido monárquico liberal conoce, aprecia y util para beneficio del país.

Ese completo albedrío con que se hacen propagandas absurdas, léjos de ocasionar perturbación y de conseguir adeptos en la sociedad española, como creen los partidos conservadores, contribuye á la más sana generalización de las doctrinas, y al aislamiento de cuantos son un peligro por sus ideas y por sus pasiones en el país.

Merece leerse porque encierra grande enseñanza para aquéllos que opinan de distinto modo que nosotros, así la manera de concluir las Asambleas republicanas, como lo sucedido entre los trabajadores anarquistas que se reunieron en el teatro Romea.

Acerca de los republicanos-progresistas dice un colega:

«La Asamblea republicana, después de terminada, lo que arroja de más relieve, es que los salmeronianos han quedado derrotados por los zorrillistas; que éstos continúan montados en pie de guerra; que otro grupo, el del Sr. Muro, no ha querido votar el voto de confianza al Sr. Zorrilla, y al propio tiempo se ha peleado con el Sr. Salmerón; que ha sido censurada la conducta de la minoría republicana en el Congreso, lo cual no ha sido obstáculo para que los diputados censurados Sres. Portuondo, Villalva Hervás y Gil Sáiz, hayan votado el voto de confianza al señor Zorrilla que ya se sabe lo que significa, siendo además de notar, que estos señores no concurren á las votaciones de la sesión de anoche, lo cual aumenta más y más el embrollo.»

Resulta asimismo que la política de los motines, á todo trance sostenida por el señor Zorrilla, la han condenado, con más ó menos decisión, los Sres. Salmerón, Azcárate, Chao, Cervera, Ballesteros, Muro, Baselga, Castilla, Peñalva y hasta Portuondo, y que todo cuanto ha pasado y las divisiones que entre los diputados se han dibujado, harán difícilísima la situación de la minoría coalicionista en el Congreso.

Resulta, por último, de las sesiones de la Asamblea republicana, que los procedimientos de tolerancia aplicados por el actual gobierno son más eficaces contra la revolución, que los de la represión y los de la suspicacia empleados en otras ocasiones; los cuales de continuar, habrían mantenido apretados á todos los republicanos, y además es posible hubiesen llevado á la coalición al Sr. Castelar.»

Respecto de lo sucedido entre los anarquistas, lo que tiene más elocuencia y lo que puede convencer mejor, es la lectura de sus lucubraciones á que se entregaron con expansión é ingenuidad deliciosas.

La cuestión del concierto económico y administrativo con las provincias Vascongadas, vuelve á hallarse sobre el tapete.

Anteayer regresaron los comisionados que habían ido á Vizcaya en busca de poderes más amplios para tratar con el gobierno, y hoy se esperaban en Madrid los que con idéntico objeto habían salido hace unos días para la capital Guipúzcoa.

Por cierto que los conservadores que ayer tarde se hallaban en el Salón de conferencias, daban gran importancia á este asunto, mostrando cierta inquietud por verlo terminado satisfactoriamente. Decían, en apoyo de su interés, que el convenio de que se trata, no solamente abarca problemas económicos y administrativos, sino también otros de diferente índole, relacionados íntimamente con aquéllos, de gran resonancia en todo el país vasco, y de extraordinaria trascendencia para aquellas provincias, porque en las cuestiones pendientes hoy de resolución, por parte del gobierno, coinciden como un solo hombre los de todos los partidos políticos de las Vascongadas, y su desacuerdo con el partido liberal, si desgraciadamente llegara, podría traer fatales consecuencias para España.

Los amigos del Sr. Montero Ríos elogian ayer tarde sin ninguna clase de reservas, su discurso de anteanoche, en la Comisión del Jurado, agregando además, por su cuenta, que el proyecto del Sr. Alonso Martínez quebrantaba la fórmula pactada entre las distintas fracciones del partido liberal, y que en la forma en que lo ha presentado el señor ministro de Gracia y Justicia, ni es conveniente para el partido ni favorable para la institución en sí misma.

Los hombres imparciales, sin entrar á discutir la verdad de estas afirmaciones, convenían sin embargo, en que aunque perfectamente conciliadora, la actitud del Sr. Montero Ríos, daría lugar á que determinados elementos del Congreso de origen democrático, expongan en forma de oración parlamentaria ante la Cámara, lo que su amigo y jefe ha manifestado en el seno de la Comisión privada y sin ánimo de que trascienda á otras esferas.

Las noticias que llegan del extranjero siguen siendo pesimistas.

La Bolsa en rápido y alarmante descenso. Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

De aquí y allí

El viaje del «Destructor»

Al mando del teniente de navío Sr. Villamil, salió este nuevo buque de guerra de nuestra marina, de los muelles de Clydebank y llegó á Falmouth en 30 horas, desde este puerto á Finisterre en 24 horas, á pesar del tiempo duro y la mar gruesa, que eran gran obstáculo para su marcha.

Todos los pronósticos pesimistas que se hacían tanto en Inglaterra como en España, han sido equivocados. España posee el buque más veloz de Europa, y sus marinos los primeros en demostrar que siempre están dispuestos á resolver los problemas difíciles de navegación que se les confían.

Los constructores señores Thomsón y el ingeniero Mr. Biles, deben estar satisfechos

de su obra, y el Sr. Villamil, cumplidor de las órdenes del Sr. Pezuela, tendrán en estos momentos la satisfacción de ver coronado del mejor éxi o sus constantes desvelos.

Ya que tenemos este modelo probado de buque ligero, no nos quedemos pensando en otra cosa, sino en mandar construir en el acto los necesarios.

El *Destructor* caza torpedos de hélices gemelas, ha sido construido en once meses. Mide 55,82 metros de eslora, 9 de manga y 4,40 de puntal al medio; desplazamiento, 382,335 toneladas; fuerza de máquina, 3.800 caballos indicados; andar superior cuando desarrolla esa fuerza, 22 millas marinas.

Su casco es de planchas de acero, barras de ángulo y remaches de acero, dividido en 22 compartimientos estancos y dotado de las correspondientes cámaras: sus máquinas son dos, sistema Compound, de tres cilindros que mueven dos hélices generales: sus calderas son cuatro del tipo de locomotora de acero, y están protegidas de los proyectiles pequeños por medio de las carboneras; éstas que son estancas y dotadas de puertas también estancas, tienen cabida para 94 toneladas, con las que el buque podrá navegar 3.700 millas á una velocidad de 10 á 11 por hora; tiene dos timones compensados, telégrafo, un potente proyector de luz eléctrica, aparatos de comprimir aire, depósitos de agua dulce y algibes de 1.800 gallons de cabida para alimentar las calderas.

Su armamento consistirá, pues aún no lo tiene montado, en un cañón Hontoria de nueve centímetros cuatro cañones de tiro rápido de seis libras, dos ametralladoras Nordenfeldt, de cinco cañones cada una y tres tubos lanza torpedos colocados en las estrechaduras del buque.

Marechal

El pintor Marechal, muerto recientemente en Bar-le-Duc, nació en 1800 en Metz, ciudad que abandonó después de la invasión, temeroso de morir fuera de Francia.

Discipulo de Regnault, se dedicó Marechal especialmente á la pintura al pastel y á la pintura sobre vidrio, y en estos dos géneros logró distinguirse y alcanzar sólida y duradera reputación. Marechal tuvo muchos discípulos aventajados, entre ellos su propio hijo Carlos Rafael, y su nieta Elena.

Entre las obras más aplaudidas del pintor de Metz, se cuentan: «La oración», compuesta en 1831; «Los leñadores húngaros», «Galileo en Velletri», «Cristóbal Colón», etc. Las inmensas vidrieras de la Exposición universal de 1855, y las primorosas pinturas sobre vidrio que fueron premiadas en Londres en 1851 con una medalla de primera clase.

Un poeta popular

Genestet es el vate favorito de los holandeses, lo cual explica el éxito que acaba de obtener la nueva publicación de sus mejores poesías.

En cuadernos vendidos á precio módico, han reimpresso los editores Rebbens, de Rotterdam, las obras escogidas del inspirado escritor neerlandés; y en poco tiempo, y sólo en Holanda, se han colocado más de 40.000 ejemplares.

Pequeñeces

Sobre cuál era el libro más diminuto, salido de las prensas europeas, han discutido largamente los meticolosos bibliófilos, pero al cabo hanse visto obligados á confesar que esta inapreciable joya es propiedad del inglés Lord Dufferin.

Este libro, que se cotizará á alto precio cuando de él se decida á desprenderse su actual poseedor, es una edición del texto sagrado de los *Sikhs*, impresa en un tamaño cuyas dimensiones apenas alcanzan las de medio sello de correo.

Noticias teatrales

Dice un periódico de Milán, *La Lombardia* que se llevan vendidos hasta la fecha billetes para el estreno de la nueva ópera de Verdi por valor de más de 50.000 francos. Verdad es que el precio de las localidades para esta solemne representación es muy subido: las butacas cuestan 200 francos, y se habla de una ex-cantatriz, hoy marquesa, que por un palco segundo ha pagado 1.200 francos.

Con extraordinario éxito se ha estrenado en el teatro municipal de Magdeburgo, la ópera de Mr. Kleinmichel, titulada *Manón*.

El público no se cansó de aplaudir los inspirados números de la nueva partitura.

Los americanos acaban de introducir una innovación en los conciertos, la de los programas anónimos, con el fin de que el público no se deje influir por el prestigio de un nombre célebre.

La parte inferior del programa está compuesta de varias divisiones numeradas; cada espectador corta la que corresponde al número que más le agradó.

Por este procedimiento, cuya invención se debe á Mr. Bowmann, organista de Minneapolis, resultó en un concierto, una composición del americano Dudley Buck, con una mayoría de 70 votos, quedando derrotada

nada menos que la sonata en do menor de Mendelssohn.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Cambios

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres	90 d.			
Paris	8 d.v.	4'96 1/2		
Mar. Cette		4'97		
Havre		4'97		
Madrid				
Barcelona				
Cádiz			114	
Málaga			114	
Sevilla			114	
Valencia				
Murcia				
Orihuela				

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	768'54
Termómetro	12'6
Viento	N. E. Brisa.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Tranquilo.
Temperatura máxima del aire á la sombra	16'6
Idem mínima durante la noche	8'4
Irradiación nocturna	
Evaporación en milímetros	1'29
Humedad	

Para los niños endeables y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy bien asociados en el *QUINA LAROCHE FERRUGINOSO*.

Se expende en las farmacias de esta capital.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—La Purificación.
SANTO DE MAÑANA.—San Blas.

TEATRO PRINCIPAL.—A los ocho y media.—Llamada y tropa.—Pepa la Frescachona.—Tarde.—Marina.—Pepa la Frescachona.

TEATRO ESPAÑOL.—A las ocho y media.—La pasionaria.

TEATRO-CIRCO.—A las ocho y media.—Funcion por la compañía ecuestre dirigida por el Sr. Rizareli.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 1 (1,15 t.)—D. Nicolás Salmerón niega á formar grupo separado, á pesar de los desaires recibidos en la Asamblea.

El Sr. Muro y sus amigos se han declarado disidentes.

Madrid 1 (2,25 t.)—Los periódicos ministeriales desmienten la crisis.

Los ministros se han reunido en Consejo en Gobernación, para tratar de asuntos administrativos.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 1.º (6'15 t.)—Catástrofe bursatil París.

Quiebras Viena Berlin.

Periódico oficioso Berlin ataca violentamente Boulanger.

Bolsa, 61,00.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 2 (2 m.)—Congreso tabacos.

Senado código buen discurso Almagro.

Prensa Berlin ataca Boulanger.

Pánico bolsas.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas-vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Gitfos superiores. Gutaperchas.
Ara-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas. Serruchos.
Hachas. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Barrenas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta-frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

GRAN BARATO de CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Id. de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SENORA.—Botas rosol charol escarpines polonesas, 25 reales. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de caña de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren polonesas escarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren frances, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete con sus correspondientes adornos; dos suelas, 42. Botas verdadero taflete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS

TOMÁS MARÍA PÉREZ

MAYOR, 12, ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellos un abundante surtido en alfombras de todas clases.

JARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis.—Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BIBERONES AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PSESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobre de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

NOCHE BUENA.

Lectura en verso para los niños, por don Juan Vila y Blanco.—Tercera edición. Con licencia del Ordinario.

Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La Noche Buena: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belen): romances (tres).—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: Veinticinco céntimos de peseta (un real de vellón). Punto de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

Nota.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franco el porte.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Certe, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.